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3月 24日，中国科学院副院长刘伟平一行代表院党组赴大连，

宣布大连化学物理研究所-青岛生物能源与过程研究所融合发展的领

导班子成员组成。也标志着两个研究所从真正意义上开始走到了一起。

作为研究所的一名老员工，几个月以来，渐渐的感受到了两所融合在

身边带来的点滴变化。这变化的脚步正在加紧，让人更加真切的感受

到融合发展带来的新希望和紧张感，就像走到了一段未知旅途的起点。 

从 09年攻读博士开始，我就来到青能所。那一年，青能所刚刚

完成筹建，原来的宿舍楼旁边有四排篮球场。现在能源楼的位置，还

是一篇坑坑洼洼的足球场草坪。刚来的时候，我所在的仿生能源团队

只有七个人。我是崔老师的第一个博士生。时光荏苒，转眼间已经八

年了。这八年里，我真切的体会了研究所、团队、以及自己身上日新

月异、天翻地覆的变化。似乎变化对我来说并不是新鲜事。虽然站在

全新的起点上，仍会有兴奋和忐忑，但过去的经验告诉我，做好自己

是应对变化最好的方式。我相信研究所的领导们一定会做好发展道路

的顶层设计，让融合发展的道路更平坦、更宽阔、让尽可能多的人看

到更加光明的前途。但即使是康庄大道，自己走在路上也会有别人看

到的机会和别人无法代替的困惑。融合发展之路不仅是领导班子的设

计与规划，更是我们每个人自己的探索之路。 

有了国家实验室的美好愿景，融合发展一定会充满机会和希望。

作为一名科技工作者，最为期待的就是能拥有一个先进、强大的工作

平台。现代科学的迅猛发展，新的研究越来越需要高技术装备的支撑。

国家实验室作为国家战略中最为顶端的科研平台，能有幸参与到它的

建设之中，对我来说真的是一件值得兴奋和激动的大事。但是更好的

工作平台意味着对从业者更高的要求，想在这个更高水平的平台上生



存和发展，自然会面临到更加激烈的竞争。大连化物所作为中科院最

出色的研究所之一，其科研人员的素质与水平一定也是首屈一指的。

自己能否适应更高水平的竞争环境，在自己的岗位中能否做出与更高

平台相匹配的工作，这些问题又不免让自己觉得焦虑。融合发展之路，

充满了机遇和挑战，只有静下心来，做更好的自己，才能在探索的路

途中走的更加自信从容。 

我一定会在工作中投入更多的精力，把自己的工作完成的更加扎

实、深入。以前做基础研究，总是想着更快的文章。而现在我需要更

加关注现象背后的科学问题，以及解决了这些问题，对实现工作的产

业化推进会有那些贡献。在以前的实验中，我总是想提出更多的假设，

而现在我更希望能给自己的假设找到更多的直接证据。用现在流行的

话说，我需要培养和提升自己的“工匠精神”。在工作中敢于坐冷板

凳，拿出十年磨一剑的勇气。除了更多的努力，我也会强化自己的核

心意识，努力把自己工作的重点向团队发展的核心方向靠拢。这样既

能让团队集中优势力量，做出更有特色工作，也可以让自身在团队的

发展中收获更多。我相信，虽然探索的道路中有许多未知，只要自己

踏踏实实的工作，前途一定会充满光明。 


